Acciones médicas frente al bioterrorismo

Mayor M.C. José de Jesús Almanza-Muñoz*

Dirección General de Sanidad Militar. Ciudad de México

Los trágicos sucesos del 11 de septiembre, cuando un ataque terrorista causó una enorme destrucción y una gran pérdida de vidas en los Estados Unidos de Norteamérica, así como el temor acerca de una potencial diseminación del bacilo del ántrax y los eventos bélicos en desarrollo, han generado en todo el mundo una legítima preocupación y diversos niveles de estrés, en el contexto actual de un flujo incesante de información. En este escenario, la comunidad médica tiene una doble función: por un lado modular y dar dimensión de realidad a la información en el ámbito de su práctica clínica cotidiana; y, por otro, estar preparada y actualizada técnica y operativamente para proporcionar apoyo psicológico, así como prevenir y detectar oportunamente casos potenciales de afección por agentes biológicos.

Por lo anterior, en este número, la Dirección General de Sanidad pone a disposición de la comunidad Médico-Militar una revisión sobre los diversos agentes biológicos potencialmente aplicables en la guerra biológica describiendo sus características, cuadro clínico, aspectos preventivos y tratamiento. Un trabajo complementario aborda los aspectos psicológicos y las estrategias de afrontamiento frente a la ame-

naza del terrorismo y del bioterrorismo. En ese mismo sentido resulta oportuna la publicación de la versión breve de trabajos relativos a la "Milicia y Estrés" o "Salud Mental Militar", recientemente presentados en el "I Simposio Internacional de Salud Mental Militar".

Es nuestra intención proveer al Servicio de Sanidad de información médica relevante para los potenciales e inesperados problemas médicos relacionados con el terrorismo.

En otro orden de ideas, consideramos oportuno subrayar que hemos reiniciado la publicación regular de las "Sesiones Clinicopatológicas del Hospital Central Militar" para las cuales hemos buscado una mayor precisión visual a través de su edición en color y una cuidadosa labor editorial, que ha requerido y requerirá muchas veces de numerosas correcciones. Agradecemos inmensamente la colaboración de las autoridades del Hospital Central Militar, particularmente del Área de Educación e Investigación para el reinicio de esta importante sección de la revista así como para su prosecución. Esperamos estimular el entusiasmo e interés de los clínicos y retroalimentar a la comunidad médica.

^{*} Editor de la Revista de Sanidad Militar. Jefe de Salud Mental, Dirección General de Sanidad